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Aos nove dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e três, às 

quatorze horas, na sala de reuniões da Secretaria Municipal de Educação, 
Ciência e Tecnologia, realizou-se reunião ordinária do Conselho Municipal de 

Educação de Três Rios, contando com a presença da Presidente Maria 
Conceição Santos Melo, da Secretária Lenita Simas e dos Conselheiros: 
Maria Andrade Rodrigues Silva, Natália Alves Oliveira, Alessandra Govêa 

Satiro, Daniele Cristine Coutinho da Silva, Carlos Roberto Marinho e Roberto 
Carvalho Pìtzer. Justificaram suas ausências a Assessora Técnica Andréa 

Stefani Montes e os conselheiros Maria de Fátima Fávero Burger de 
Mendomnça, Isabela de Azevedo Bernardes Rodrigues e Silvano José 
Martins. A Presidente declarou aberta a reunião para tratar dos seguintes 

temas da pauta: 

01- Assinatura do Parecer nº 001/2023, que aprova a minuta do curso de 

Confeiteiro(a) ofertado pela Escola Municipal de Qualificação Profissional, 
que estava com a data errada 

02- Correspondência recebida: 
a) Ofício 107/2023, de 31/07/2023, enviado pela Secretaria Municipal 

de Educação, Ciência e Tecnologia; 

b) Ofício nº 21/2023/FEERJ, de 27/07/2023, enviado pelo Fórum 
Estadual de Educação do Rio de Janeiro e repassado aos 

conselheiros pelo WhatsApp. 

03- Análise e votação da Deliberação 002/2023 CME-TR, que altera os 
artigos 11 e 14 da Deliberação 001/2023. 

04- Agenda de visitas às unidades escolares do município, com as 
alterações solicitadas. Marcadas para todas as quartas-feiras. 

05- Assuntos gerais: Presidente Maria Conceição 

O Parecer CME nº 001/2023, que aprova a minuta do curso de 

Confeiteiro(a) ofertado pela Escola Municipal de Qualificação Profissional e 
que foi aprovado na última plenária, foi repassado às mãos dos presentes 
para ser assinado novamente, porque o anterior estava com erro na data. 

Os presentes assinaram o documento. A seguir passou-se às 
correspondências recebidas. Foi lido o ofício nº 107/2023, de 31/07/2023, 

enviado pela Secretaria Municipal de Educação, Ciência e Tecnologia, onde o 
Secretário Bernardo Goytacazes de Araújo convida o colegiado para reunião 
a ser realizada no dia 11 de agosto de 2023, na sede da SMECT, às 

dezesseis horas, para tratar da previsão de gastos do colegiado para o 
exercício de 2024. A seguir foi lido o ofício 21/2023/FEERJ, onde convidam 

o CME para a 6ª Reunião Ordinária do FEERJ – Fórum Estadual de Educação 
do Rio de Janeiro, que aconteceu no dia 04 de agosto de 2023, de forma 
remota. O ofício foi repassado aos conselheiros por meio do grupo de 

WhatsApp. A Conselheira Natália disse que participou e fez breve relato dos 
pontos mais importantes. Chamou a atenção para o prazo final, até 29 de 

outubro, para que os municípios realizem suas Conferências de Educação. 
Foi oferecido auxílio aos municípios. A Presidente Conceição perguntou à 
Conselheira Natália se ela tem notícias sobre o funcionamento do Conselho 

Municipal de Educação de Paraíba do Sul. A conselheira Natália respondeu 
que está em fase de formação. A seguir foi lido o ofício nº 10/2023, 

entregue pela conselheira Natália, em nome do SEPE – Sindicato Estadual 
dos Profissionais de Educação do RJ, onde convidam os membros do CME 
para Curso de Formação de Conselheiros, com o tema “Os Recursos da 
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Educação e o Acompanhamento e Controle Social”, que acontecerá nos dias 

21 e 22 de agosto de 2023, das 14h às 16h, no município de Paraíba do 
Sul. Houve interesse dos conselheiros e foi solicitado à Secretária Lenita 

que providencie transporte junto a Secretaria de Educação, Ciência e 
Tecnologia. Sobre a Deliberação 002/2023, que altera os artigos 11 e 14 da 
Deliberação 001/2023, o documento foi lido, as alterações analisadas e 

aprovadas por unanimidade. A seguir foi estabelecido debate sobre a 
necessidade de alterar no nome das unidades escolares municipais que 

possuem a nomenclatura “Jardim de Infância”, para “Pré Escolar”, e 
também o de outras unidades escolares cujos nomes não correspondem aos 
segmentos de ensino ofertados. Sobre a agenda de visitas às unidades 

escolares do município, com as alterações solicitadas. Marcadas para todas 
as quartas-feiras, o cronograma foi analisado pelos presentes, que 

colocaram suas disponibilidades. A seguir passou-se aos Assuntos Gerais e 
a Presidente Conceição disse que há muito tempo vem alertando para a 
necessidade de deliberar sobre a autorização de funcionamento das escolas 

de educação infantil da Rede Municipal de Ensino de Três Rios. Disse que a 
Rede Municipal está crescendo e essa necessidade se mostra cada vez mais 

urgente. Houve debate sobre a possibilidade de criar uma legislação 
específica para a autorização de funcionamento das unidades escolares 

municipais de educação infantil. Todos concordaram que é uma ação que 
precisa de maior atenção e a Conselheira Maria, Vice Presidente e 
Presidente da Câmara de Planejamento, Legislação e Normas, disse que vai 

reunir os membros da Câmara para estudar a criação da legislação em 
questão. Esgotados os temas da pauta, a Presidente declarou encerrada a 

reunião e eu, Lenita do Espírito Santo Simas, Secretária Geral deste 
Conselho, lavrei a presente ata, que dato e assino juntamente com os 
presentes. Três Rios, 9 de agosto de 2023. 

 
 

 
 


